
9 сентября, в Единый  день голосо-
вания, в Алагирском районе выборы 
в местные органы самоуправления 
проходили в двух населенных пунк-
тах – Дзуарикау, где предстояло из-
брать главу АМС села и депутатов 
Собрания представителей сельского 
поселения, и в Зарамаге – здесь из-
бирали только депутатов.  
Верхний и Нижний Зарамаг,  Лис-

ри, Калак, Тиб, Камсхо, Згил, Сатат – 
всего 13 населенных пунктов входит в 
состав муниципального образования 
Зарамагское сельское поселение. 
Организовать для их жителей усло-
вия для голосования в день выборов 
депутатов Собрания представителей 
было непросто, но, по словам пред-
седателя УИК Хетага Кучиева, все 
прошло на хорошем уровне. 

– Выборы проходили в здании За-
рамагской сельской администрации. 
Кто мог – приезжал на своей машине, 
остальных мы доставляли  на выде-
ленном для этих целей транспорте. 
Люди  охотно участвовали в голо-
совании, говорили, что надеются на 
активную работу народных избран-
ников, – сказал Хетаг Кучиев. 
Это же отметил и Урузмаг Туаев, 

первым опустивший в урну бюлле-
тень. Ведь проблем в наших поселе-
ниях немало,  с некоторыми даже нет 
телефонной связи, остальные вопро-
сы связаны с дорогами, занятостью 
населения, благоустрой ством. Сло-
вом, депутатам есть над чем рабо-
тать.
В списках избирателей было 148 

человек, им предстояло выбрать 
7 депутатов из 12 кандидатов. Как 
отметил председатель предыду-
щего Собрания  Таймураз Ногаев, 
все кандидаты достойны того, что-
бы войти в состав местного пред-
ставительного органа, но выбор за 
избирателями.  
В  Дзуарикау жители выбирали 

главу сельского поселения и депу-
татов Собрания представителей. 
Более 1090 избирателям предстояло 
принять решение, от которого будет 
зависеть социальное развитие их се-
ления. 

– Впервые в нашем селении на вы-
борах было использовано электрон-
ное устройство для подсчета голосов 
избирателей, нарушения  законо-
дательства полностью исключены, 
– сказала председатель УИК Тереза 
Кцоева. – Сельчанам предстоит вы-
брать главу поселения из трех кан-
дидатов и 10 депутатов Собрания из 
13 кандидатов. Многие избиратели, 

перед тем как опустить в урну бюл-
летень, говорили, что  желают народ-
ным избранникам успехов в работе, 
энергии, оптимизма и поддержки.
В числе голосовавших были Ро-

берт Джелиев,  Заур Галуев, Дзе-
расса Фарниева, Оксана Кцоева 
– семеро молодых людей, которые 
впервые пришли на избирательный 
участок как граждане, имеющие 
право принять участие в выборах 
местной власти. Юноши и девушки, 
понимая важность происходящего 
события, не скрывали волнения. В 
11 часов их поздравили председа-
тель УИК Тереза Кцоева и предста-
вители Алагирского местного от-
деления регионального отделения 
партии «Единая Россия», вручив 
памятные подарки. А старейшин 
Дзуарикау – Хаирбека Цопанова 
и  Алика Тохтиева, которым за 80, 
тепло поблагодарили за активную 
гражданскую позицию председатель 
ЦИК РСО-А Жанна Моргоева и ру-
ководитель Админи страции Главы 
РСО-А и Правительства РСО-А Рус-
тем Келехсаев. На память о выбо-
рах сельской власти старейшинам 
были преподнесены подарки. В те-
чение дня на избирательном участ-
ке царила праздничная атмосфера: 
учащиеся школы и Дома культуры 
подготовили для избирателей кон-
цертные номера.

– Выборы в районе прошли в рам-
ках  республиканского законодатель-
ства, жалоб и замечаний от наблю-
дателей и голосовавших не было ни 
в течение дня, ни после подсчета 
голосов, – отметил по завершении 
процедуры голосования председа-
тель ТИК Алагирского района Вале-
рий Агузаров. – На избирательных 
участках была обеспечена прозрач-
ность происходящего, присутство-
вали наблюдатели от политических 
партий и общественных организа-
ций. Протоколы были доставлены в 
ТИК своевременно. В Зарамагском 
и Дзуарикауском поселениях были 
избраны депутаты Собраний пред-
ставителей, кроме того, жители Дзу-
арикау избрали и главу поселения. 
С отрывом в 217 голосов лидером 
голосования стал действующий гла-
ва поселения Артур Кцоев. Люди 
голосовали за повышение уровня 
жизни, за лучшее будущее. Остается 
пожелать вновь избранным главе и 
депутатам активной и плодотворной 
работы во благо населения.

Татьяна ДУЛАЕВА.
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ГОЛОСОВАЛИ ЗА ЛУЧШЕЕ БУДУЩЕЕ
УЗЫ БРАТСТВА

Белые журавли Расула Гамзатова

На разных фронтах Великой 
Отечественной войны, в кровоп-
ролитных сражениях с немецко-
фашистскими захватчиками, смер-
тью храбрых пали семь братьев 
Газдановых. Хаджисмел и Маго-
мет по гибли под Севастополем, 
Дзарахмат – под Новороссийском, 
Хасанбек – в Белоруссии, Созрико 
– на Украине, Махарбек – под Мос-
квой. Шамиль 
в канун Дня 
Победы был 
смертельно 
ранен у стен 
Берлина. 55 
лет назад 
с к у л ь п т о р 
Сергей Сана-
коев создал 
обелиск в 
память о бра-
тьях Газда-
новых и всех 
погибших за 
Родину сол-
дат, который 
был установ-
лен у дороги 
близ родного 
села героев. 
Семь белых 
ж у р а в л е й 
взметнулись 
с безмолвной 
скалы и за-
стыли в веч-
ном полете. 
Седая мать в 
черном платке неслышно зовет сы-
новей, которым не суждено было 
вернуться с той долгой и страшной 
войны…

«Белые журавли» – так называл-
ся всесоюзный праздник поэзии, 
который впервые прошел на земле 
Осетии в августе 1990 года и был 
посвящен памяти защитников род-
ной земли. Вместе с делегацией из 
Дагестана в республику приехал 
тогда Расул Гамзатов. Народный 
поэт, прозаик, публицист, автор из-
вестных всему миру произведений 
низко склонил голову перед памят-
ником у дороги, ведущей в Дзуари-
кау, перед памятью тех, чье мужес-
тво оказалось сильнее смерти.
Говорят, что, увидев этих журав-

лей, Расул Гамзатов написал сти-
хи, которые впоследствии были 
положены на музыку и стали пес-
ней, любимой не одним поколени-
ем россиян. 

7 сентября, в канун 95-летия на-
родного поэта Дагестана Расула 
Гамзатова, Министерство РСО-
Алания по вопросам национальных 
отношений, Республиканский Дом 
дружбы народов РСО-Алания сов-
местно с Дзуарикауским сельским 
поселением провели праздник по-
эзии «День белых журавлей». У 
памятника собрались обществен-
ность села, представители ру-
ководства Алагирского района и 
ветеранских организаций, ученики 
и учителя сельской школы, гости 
из Владикавказа и других райо-
нов республики. О героях Великой 
Отечественной войны, о великом 
певце Кавказа Расуле Гамзато-
ве говорили в своих выступлени-
ях Полномочный представитель 

Республики Дагестан в Северной 
и Южной Осетиях, председатель 
НКЦ «Дагестан» Магомед Ша-
милов, заместитель главы АМС 
Алагирского района Дзамболат 
Дзугкоев, заместитель мини стра 
культуры РСО-Алания Чермен 
Дудаев. В каждом выступлении 
звучала мысль о том, что в Осетии 
и Дагестане нет такого человека, 

который не знал бы историю па-
мятника братьям Газдановым и 
песню на стихи Расула Гамзатова 
«Журавли». Пятнадцать лет назад 
молодой осетинский поэт Чермен 
Дудаев написал письмо в стихах 
Гамзатову, но отправить не успел… 
Эти стихи прозвучали на праздни-
ке, отозвавшись живым трепетом в 
сердцах всех присут ствующих.
На празднике прозвучали стихи 

Расула Гамзатова и стихи о нем, о 
его творчестве и гражданской по-
зиции, бесконечной любви к свое-
му горному краю и его людям. Их 
читали член Союза писателей Рос-
сии Батраз Касаев, студенты Вла-
дикавказского колледжа культуры, 
курсанты Суворовского училища, 
учащиеся Дзуарикау ской школы 
Эльвира Цопанова, Алина Бес-
таева и другие. Читали на авар-
ском, русском, осетинском язы-
ках… Юный суворовец Камиль 
Камилов прочитал стихотворение 
Гамзатова на его родном аварском 
языке, которое прозвучало осо-
бенно проникновенно. И, конечно, 
участники мероприятия услышали 
песню «Журавли» на осетинском 
языке в исполнении народного ар-
тиста Северной Осетии Эдуарда 
Даурова.
Воспоминаниями о высоких 

чувствах, которые пробудила в 
них поэзия «певца аула и плане-
ты», поделились участник Великой 
Отечественной войны, капитан 
первого ранга Александр Пагаев 
и ветеран военной службы Лео-
нид Зенков. В Дзуарикау живет 
Аслан Кудзиев, который был лич-
но знаком с Расулом Гамзатовым. 
Он не смог прийти на праздник, 

но передал его участникам поже-
лания добра и мира, отметив, что 
знакомство с дагестанским поэтом 
запомнилось ему удивительной 
человечностью, простотой и от-
крытостью Гамзатова.
На празднике прозвучали слова 

российского поэта Роберта Рож-
дественского о Расуле Гамзатове: 
«Поэт он огромный, сделавший 

знаменитым и Дагестан, и авар-
ский язык, и свои горы. Сердце его 
мудрое, щедрое, живое». Директор 
Дома дружбы народов РСО-Ала-
ния Георгий Кочиев, подчеркнув 
значение поэзии Расула Гамзатова 
в мировой литературе, предложил 
руководству Алагир ского района 
проводить праздник «День белых 
журавлей» у памятника ежегодно, 
и в ответ услышал заверение, что 
это мероприятие станет одним из 
самых значимых в культурной жиз-
ни района. «Поэзия Расула Гамза-
това, памятник братьям Газдано-
вым и стихотворение «Журавли» 
навеки связали две республики 
– Осетию и Дагестан – узами друж-
бы, братства, культуры и кавказ-
ских традиций», – подчеркнул 
Дзамболат Дзугкоев.
Руководитель Дома дружбы по-

благодарил руководство Алагир-
ского района и жителей селения 
Дзуарикау за помощь в организа-
ции праздника и вручил грамоты 
за большой личный вклад главе 
сельского поселения Артуру Кцо-
еву и директору школы Рите Газ-
дановой.
Праздник поэзии завершился 

возложением живых цветов к под-
ножию памятника братьям Газда-
новым. И глубоко символично, что 
в эти светлые и скорбные минуты 
в небе над священным для всего 
осетинского народа местом про-
плыла журавлиная стая, унося на 
крыльях в заоблачную высь ще-
мящие душу строки Поэта о сол-
датах, превратившихся в белых 
журавлей…

Татьяна БАЙБАРОДОВА.
Фото А. ЗАНГИЕВА.

В довоенные годы в селении Дзуарикау не было родителей счастливее Асахмата и Тасо 
Газдановых: они воспитали семерых сыновей, каждый из которых был для них надежной 
опорой. Но черной птицей постучалась в дверь весть о начале войны, и один за другим 
молодые, сильные мужчины покинули отчий дом, ушли на защиту Родины. Каждый день 
отец и мать смотрели на дорогу в ожидании сыновей, но не дождались ни одного…
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УВАЖАЕМЫЕ УЧАСТНИКИ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ! 
Соблюдайте Правила дорож-

ного движения. Сев за руль, 
пристегнитесь ремнем безопас-
ности сами и проконтролируйте, 
чтобы ваши пассажиры также 
пристегнулись. Соблюдайте 
скоростной режим. Превышение 
скорости – самое популярное 
нарушение ПДД на наших доро-
гах. 

Выбор скорости, не соответст-
вующей дорожным условиям, 
нарушение скоростного режима 
являются одной из наиболее час-
тых причин дорожно-транспортных 
происшествий. Причем, согласно 
статистике ДТП, при увеличении 
скорости тяжесть последствий 
ДТП возрастает в геометрической 
прогрессии. К сожалению, немно-
гие водители знают, что превыше-
ние скорости в реальных условиях 

дорожного движения не приводит к 
существенному выигрышу во вре-
мени. 
Лишь 2 минуты выиграет води-

тель, преодолевающий средний, 
скажем, городской маршрут (около 
20 км) со скоростью 80 км/ч, вмес-
то разрешенных 60 км/ч. Стоит ли 
рисковать и нервничать ради пары 
минут? 
Падение с восьмого этажа рав-

нозначно травмам, полученным 
непристегнутым человеком при 
столкновении на скорости 80 км/ч. 
При 60 км/ч травмы аналогичны 
полученным при падении с пятого 
этажа, а при 40 км/ч – со второго.
Не стоит также забывать, что во-

дитель, превышающий скорость, 
подвергает риску не только себя, 
но и окружающих людей. Огра-
ничение скорости – мера, позво-
ляющая сохранить жизнь всех 
участников дорожного движения. 
При ДТП на скорости 30 км/ч риск 

смертельного исхода для пешехо-
да 5%, при 50 км/ч – 40%, а при 65 
км/ч – уже 84%. 
ДТП из-за неправильно выбран-

ной скорости занимают около 
29,8% от всех ДТП в России. При 
этом 22% водителей считают, что 
их опыт позволяет им ездить со 
скоростью, превышающей разре-
шенную на 20 км/ч. А 36% води-
телей считают, что превышение 
скорости на 20 км/ч – это либо 
мелкое нарушение, либо обыден-
ная  практика, характерная для 
большинства водителей.
Таким образом, пренебрежение 

Правилами, а именно несоблю-
дение скоростного режима, не-
использование ремней безопас-
ности, приводит к трагическим 
по следствиям – тяжкому травми-
рованию и гибели людей!

М. БИГУЛОВА,
инспектор ОГИБДД ОМВД РФ 

по Алагирскому району.

– Жанна Савельевна, до на-
чала отопительного сезона ос-
тается около месяца. На каж-
дом аппаратном совещании в 
районной администрации под-
нимаются вопросы подготовки 
к зимним холодам, руководите-
ли управляющих компаний (УК) 
и товариществ собственников 
жилья (ТСЖ) отчитываются за 
проделанную работу. Чем объ-
ясняется столь повышенное 
внимание к привычной, в об-
щем-то, кампании?

– Прежде всего масштабностью 
поставленных районной властью 
задач по подготовке объектов со-
циальной сферы и котельных в 
Алагире и горных поселках.  Но в 
первую очередь – задачи по под-
готовке к зиме самой сложной на 
сегодняшний день тепловой тер-
ритории района. Это – Фиагдон-
ский  куст. Сюда подведен при-
родный газ, уже подписан договор 
о вводе линии в эксплуатацию, 
администрация района приняла 
ее в собственность и подписала 
договор аренды с ООО «Газпром 
газораспределение Владикавказ» 
на техническое обслуживание и 
содержание внутренних сетей Фи-
агдонского сельского поселения. 
Новая газовая линия дает воз-
можность уже в текущем году пе-
ревести центральную котельную 
поселка с мазута на газ, и этот год 
население еще будет получать 
тепло через центральное отопле-
ние. Но в ближайшей перспективе 
перевод многоквартирных домов 
в Фиагдоне на индивидуальное 
отопление: в каждой квартире бу-
дет свой котел. 

– Но в Фиагдоне более 500 
квартир. Вряд ли районный, 
и тем более местный бюджет 
«потянет» такую финансовую 
нагрузку. На что рассчитывает  
АМС района?

– Оборудование будет закупле-
но за счет средств, сэкономленных 
на республиканских субсидиях за 
мазут для этой котельной. Уста-
новка же индивидуальных  котлов 
– забота собственников жилья. В 
этом году жители поселка получат 
газ для подведения к колонкам и 
газовым плитам, а в конце текуще-
го года и в будущем году поэтап-
но  квартиры переведут на «свое» 
отопление. Таким образом, отпа-

дет необходимость в центральной 
котельной, в расходах на ремонт 
многокилометровой и давно обвет-
шавшей теплотрассы. Люди, имея 
индивидуальные котлы, самостоя-
тельно смогут корректировать по-
дачу в квартиры тепла.
Отмечу, что, согласно предло-

жению Алагирского района, в рес-
публиканский бюджет в целях ре-
ализации адресной программы на 
2019 год будет заложено предпо-
ложительно около 40 млн. рублей 
на обеспечение перехода жителей 
поселков Фиагдон и Мизур на ин-
дивидуальное отопление.

– Каким будет приближающий-
ся отопительный сезон для со-
циальных объектов Фиагдона?

– Здесь я также могу отметить 
значительный объем предстоя-
щих работ. Планируется постро-
ить собственные мини-котельные 
для образовательных учреждений. 
Дом культуры и спортивный зал 
уже в этом году будут иметь инди-
видуальное отопление. Словом, 
объем работ и финансовые сред-
ства значительны. Повторюсь: 
 центральная котельная, отапли-
вающая  многоквартирные дома в 
Фиагдоне, также будет переведена 
с мазута на газ. Работы уже ведут-
ся, срок завершения реконструкции 
– 1 октября 2018 года. 300 метров 
теплотрассы отремонтированы за 
счет районного бюджета.

– Да, цифры и сроки впечат-
ляют. Как в целом и перспекти-
вы в жилищно-коммунальном 
хозяй стве горных поселков. На-
сколько мне известно, в  Мизуре  
наиболее изношенный участок  
теплотрассы тоже заменен. За-
траты немалые, но они не зало-
жены в бюджет, ведь так?

– Да, вы правы. Весь объем 
затрат бюджет не в состоянии 
осилить, но при этом  на капре-
монт котельного оборудования и 
теплотрассы выкроили 300 тысяч 
рублей.  С просьбой о помощи 
мы обратились к внебюджетным 
организациям, работающим на 
территории района.  В частности, 
поставили задачу  восстановить  
обратку горячей воды, демонтиро-
ванной 15 лет назад.  По этой при-
чине нет нормальной циркуляции в 
системе водоснабжения в восьми 
многоквартирных домах Мизура, 

в результате идет неоправданный 
расход газа и электроэнергии. Рас-
считываем, что в решении этого 
важного вопроса нам поможет ру-
ководство  Зарамагских  ГЭС. 

– А каково положение в Ала-
гире? В нем нет центрального 
отопления, каждый многоквар-
тирный дом имеет свою котель-
ную. В какой мере городское 
котельное хозяйство готово к 
отопительному сезону?

– Теплоснабжение многоквар-
тир ных домов обеспечивает ООО 
«Альянс», а подготовкой внутрен-
них коммуникаций многоквартир-
ных домов занимаются УК и ТСЖ. 
К началу сентября подготовка к 
зиме выполнена на 60%. В этом 
году, по программе «Капитальный 
ремонт многоквартирных домов 
РСО-Алания», планируем отре-
монтировать 5 домов: 4 – в Алаги-
ре и 1 в Мизуре, предусматривает-
ся замена 4 лифтов в г. Алагире, 
12 – в п. Мизур. Уже сегодня в 
доме № 41 на ул. Сталина ведутся 
работы по каремонту внутренних 
инженерных коммуникаций, это 
– электрика, канализация, холод-
ное водоснабжение и отопление.  
В сентябре этого года капремонт 
внутренних коммуникаций начнет-
ся в доме № 21 на ул. Островского, 
замена кровли в домах № 233 на 
ул. Коста и № 48 на ул. Сталина,  
доме № 14 в Мизуре. Близятся к 
завершению работы по подготов-
ке внутренних инженерных сетей, 
вентиляционных каналов, крыш, 
а также чистке подвальных поме-
щений. Одновременно с помощью 
МУП «Алагиркоммунресурсы» 
производится капремонт водопро-
водных и канализационных сетей, 
при этом акцент делается на ка-
честве выполняемых работ, чтобы 
не было аварий в зимнее время. 
Вопрос подготовки к холодам на 
контроле не только районной ад-
министрации, но и в правительс-
тве республики. Школы, детские 
сады, объекты культуры имеют 
собственное котельное хозяйство, 
их оборудование эксплуатируется 
по 10-12 лет, помещения в хоро-
шем состоянии.  Несмотря на то 
что работы идут с задержками,  к 
отопительному сезону мы будем 
готовы. 

Вопросы задавала 
Татьяна БАЙБАРОДОВА.

В Комитете по делам печати и 
массовых коммуникаций РСО-
Алания состоялась встреча с 
представителями ФГУП «Почта 
России». Во встрече приняли 
участие: председатель Комите-
та по делам печати и массовых 
коммуникаций РСО-А Юрий Фи-
даров, его заместитель Мадина 
Габалова, руководитель депар-
тамента по развитию подписных 
сервисов и дополнительных 
услуг в ФГУП «Почта России» 
Марина Кислова, замдиректора 
УФПС РСО-А – филиала ФГУП 
«Почта России» Светлана Орта-
баева и другие.

Основной темой дискуссии стали 
вопросы организации подписки на 
периодические печатные издания 
на территории республики на пер-
вое полугодие 2019 года. Почто-
вики предлагают дополнительную 
скидку в 5% на услуги по доставке 
изданий при условии вхождения 
издания в официальный каталог 
«Почты России». В свою очередь 
это снизит подписную цену изданий 
для населения. Как отметила М. 
Кислова, сейчас, за исключением 
двух североосетинских газет, все 
социально значимые издания рес-
публики получают 20 % скидки от 
Минкомсвязи РФ на услуги почты 
по доставке. После вхождения в ка-
талог скидка увеличится, при этом 
для инвалидов, ветеранов и других 
льготных категорий дойдет до 45 % 
от подписной цены издания.

«К изданиям, входящим в каталог, 
мы проявляем особую активность в 
период подписки, самим редакциям 
в личном кабинете будут доступ-
ны различные аналитические дан-
ные», – подчеркнула М. Кислова. 
Юрий Фидаров  обратил внима-

ние  партнеров-почтовиков на ос-
трую проблему высоких тарифов 

почты на услуги по доставке пери-
одики. Цены на услуги по доставке 
были заморожены на 2018 год, од-
нако уже в первом полугодии 2019 
года доставка подорожает на 7 %. 
Участники встречи сошлись во 

мнении, что  существуют объек-
тивные факторы, влияющие на па-
дение тиражей. Это снижение ин-
тереса к традиционным печатным 
версиям и переход к электронным, 
недостаточно интересный контент. 
Однако, как подчеркнула М. Габа-
лова, вряд ли прокручивание ново-
стной ленты и периодическое фик-
сирование предложений в абзацах 
способно заменить полноценную 
газету с интересными материалами 
под рукой. По ее мнению, сущест-
вуют и более прагматичные причи-
ны, дающие снижение подписки на 
потенциально возможные 25-30 %. 
Это отсутствие почтовых ящиков у 
населения. 
Еще одной темой дискуссии стал 

вопрос розничной торговли перио-
дикой. Сейчас в Северной Осетии 
практически отсутствует современ-
ная сеть розницы, а в работающих 
киосках ассортимент прессы огра-
ничен. Уже сейчас идет работа в 
этом направлении: анализируется 
опыт регионов, подбираются идеи 
киосков-павильонов. На переход-
ном этапе Компечати РСО-А и 
«Почта России» договорились ус-
тановить стенды во всех 164 почто-
вых отделениях, где жители могли 
бы приобретать как главные пе-
чатные издания республики, так и 
районные издания.
По итогам встречи стороны до-

говорились о тесном взаимодейст-
вии, в том числе в отслеживании 
качества услуг по доставке перио-
дики, организации подписных кам-
паний, совместном решении ряда 
задач по обеспечению населения 
периодикой.

Èçâåñòíàÿ ïîãîâîðêà «Ãîòîâü ñàíè ëå-
òîì…» â áîëüøåé ñòåïåíè îòíîñèòñÿ ê ðå-
ñóðñîñíàáæàþùèì îðãàíèçàöèÿì. Êîìó, êàê íå 
èì, íà ïðàêòèêå õîðîøî èçâåñòíî, ÷òî îòîïè-
òåëüíûé ñåçîí çàâèñèò îò òîãî, êàê îíè ïî-
ðàáîòàþò â ëåòíèå ìåñÿöû, íàñêîëüêî ïîëíî 
âûïîëíÿò íàìå÷åííûé ïëàí ìåðîïðèÿòèé. Êàê 

ïðàâèëî, ïîäãîòîâêà ê õîëîäàì èäåò â ïðè-
âû÷íîì ðóñëå, íî äëÿ àëàãèðñêèõ êîììóíàëü-
ùèêîâ íûíåøíèé ñåçîí âñå æå îòëè÷àåòñÿ îò 
ïðåäûäóùèõ. ×åì êîíêðåòíî – íàøà áåñåäà ñ 
íà÷àëüíèêîì îòäåëà èíæåíåðíûõ êîììóíèêà-
öèé è ìóíèöèïàëüíûõ çàêóïîê ÀÌÑ Àëàãèðñêî-
ãî ðàéîíà Æàííîé ÒËÀÒÎÂÎÉ.

Силовиками республики за-
фиксирован очередной случай про-
тивоправных действий, связанных 
с оборотом наркотических веществ, 
психотропных средств и их прекур-
соров на границе. 
В пункте пропуска Нижний За-

рамаг, в рамках совместной меж-
ведомственной операции «Мак-
2018», сотрудниками Пограничного 
управления ФСБ России по РСО-
Алания во взаимодействии с УФСБ 
России по РСО-Алания, Северо-
Осетинской таможней и сотрудни-
ками полиции пресечена попытка 
перемещения через Государствен-
ную границу РФ наркотического ве-
щества в значительном размере.

36-летний гражданин  России 
намеревался провезти с  собой 
в личных вещах «метадон» (син-
тетиче ский опиат), изначально 
расфасовав его в три отдельных 
фольгированных свертка. Пояснить 
причины приобретения и даль-
нейшего использования данного 
вещества задержанный не смог. 
В настоящее время проводятся 
следственные мероприятия.
В отношении  злоумышленника 

возбуждено уголовное дело по 

части 1 статьи 229.1 УК РФ «Кон-
трабанда наркотических средств, 
психотропных веществ и их пре-
курсоров», на основании которой 
 предусмотрено уголовное наказа-
ние в виде лишения свободы сро-
ком от 5 до 10 лет.  
Для справки. Метадон – синте-

тический лекарственный препарат 
из группы опиоидов, применяемый 
как анальгетик, а также при лече-
нии наркотической зависимости. 
Многие люди, будучи зависимыми 
от героина, становятся зависимыми 
от метадона и продолжают это «ле-
чение» годами под страхом ломки, 
которая возникает при прекраще-
нии приема метадона.
Руководство Пограничного уп-

равления ФСБ России по РСО-
Алания обращается с убедитель-
ной просьбой к жителям и гостям 
республики не оставаться равно-
душными и сообщать обо всех 
ставших известными фактах ве-
дения противоправной деятель-
ности в правоохранительные 
органы. 

Пресс-служба Пограничного 
управления ФСБ России 

по РСО-Алания.

 На границе

БЫТЬ НАРКОМАНОМ НЕМОДНО!
 Окно ГИБДД

Не пренебрегайте Правилами  
дорожного движения!

 Сотрудничество Готовимся к холодам

ЛЕТОМ ДУМАЛИ О ЗИМЕ

«ПОЧТА РОССИИ» ВСТРЕТИЛАСЬ 
С КОМИТЕТОМ ПО ДЕЛАМ ПЕЧАТИ
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 Реклама. Объявления

Президент РФ Владимир Путин 
внес в Государственную думу пакет 
поправок по изменениям в пенси-
онное законодательство, в котором 
содержатся инициативы по сохра-
нению и расширению федераль-
ных льгот для лиц предпенсионного 
возраста. В свою очередь «Единая 
Россия» также внесла в нижнюю 
палату Парламента первый пакет 
поправок и проводит работу по со-
вершенствованию регионального 
законодательства по сохранению 
и расширению льгот для граждан 
предпенсионного возраста.
Как отметил секретарь Генераль-

ного совета партии Андрей Тур-
чак, пакет президентских поправок 
– «это тот набор очень важных 
инициатив, которые были озвучены 
в обращении главы государства». 
«Наверное, самые чувствитель-
ные поправки – это снижение воз-
раста выхода на пенсию для жен-
щин, особые условия по выходу на 
пенсию для многодетных матерей, 
имеющих трех и более детей», – от-
метил секретарь Генсовета ЕР.
Партия «Единая Россия» также 

внесла пакет поправок к законо-
проекту, отметил Турчак. По его 

словам, инициативы включают 
возможность досрочного установ-
ления страховой пенсии для граж-
дан с большим трудовым стажем, 
сохранение сроков назначения на-
копительной пенсии, проведение 
ежегодной диспансеризации работ-
ников предпенсионного возраста, 
сохранение действующих условий 
выхода на пенсию коренных и ма-
лочисленных народов Севера, от-
мену дополнительных пенсионных 
преференций для депутатов и се-
наторов, и другие.
Кроме того, в бюджет Пенсион-

ного фонда будут направляться 
средства, полученные от конфис-
кации средств и имущества, полу-
ченных в результате совершения 
преступлений коррупционной на-
правленности. По словам Турчака, 
за шесть лет объем таких поступле-
ний в федеральный бюджет соста-
вил более 1,2 млрд. рублей. Так-
же «Единая Россия» предложила 
депутатам Государственной думы 
и членам Совета Федерации отка-
заться от дополнительных пенсион-
ных преференций. «Теперь такая 
возможность будет законодательно 
закреплена. Эту поправку партия 

также внесла в Государственную 
думу», – сказал Турчак.
На региональном уровне будут 

сохранены все льготы для лиц пред-
пенсионного возраста, подчеркнул 
секретарь Генсовета партии. «Есть 
решение Генерального совета о не-
обходимости утвердить инициативу 
о сохранении региональных льгот 
на ближайшей сессии, с которой 
мы обратились к Президенту РФ, и 
Президент в своем обращении от-
дельно эту инициативу поддержал. 
Уже в ходе осенней сессии регио-
нальных парламентов эти законы 
будут приняты. В этой части сомне-
ний нет», – заявил Турчак.
К слову, на рассмотрение Парла-

мента Северной Осетии уже внесен 
законопроект, разработанный груп-
пой депутатов фракции «Единая 
Россия». Он предусматривает со-
хранение ранее действующих льгот 
в республике при достижении 55 лет 
женщинами и 60 лет мужчинами в 
связи с предстоящими изменения-
ми пенсионного законодательства. 
Соответствующие поправки пред-
лагаются в республиканский закон 
«О мерах социальной поддержки 
ветеранов». Представляя документ, 

руководитель профильного коми-
тета Лариса Ревазова сообщила, 
что речь идет, в частности, о сохра-
нении бесплатного обслуживания в 
медицинских учреждениях, изготов-
ления и ремонта зубных протезов, 
обеспечения путевками на санатор-
но-курортное лечение неработаю-
щих ветеранов труда. Кроме того, 
сохраняются преимущества при 
вступлении в садоводческие и дач-
ные некоммерческие объединения 
граждан, одноразовое бесплатное 
получение земельного участка для 
ведения личного подсобного хо-
зяйства, индивидуального жилищ-
ного строительства в соответствии 
с законодательством, социальные 
гарантии на оплату жилых помеще-
ний и коммунальных услуг в разме-
ре 50% и др.
Член Генерального совета «Еди-

ной России», депутат регионально-
го Парламента Людмила Токаева 
подчеркнула, что «законопроект 
разработан в рамках поручений, 
которые дал Президент России 
Владимир Путин нашей партии и 
региональным законодательным 
собраниям с тем, чтобы сохранить 
социальные льготы для ветеранов, 

независимо от того, выходит чело-
век на пенсию или нет».
Секретарь Генсовета ЕР уточ-

нил, что это первый пакет поправок 
«Единой России» в пенсионный за-
конопроект. «По мере оформления 
последуют и другие поправки, осно-
ванные на решении Генерального 
совета Партии», – сообщил он.
Напомним, «Единая Россия» на 

заседании Генерального совета 
и Совета руководителей Фракции 
обобщила предложения регионов 
по изменениям в пенсионную сис-
тему и обратилась к Президенту 
РФ В. Путину. Глава государства в 
телеобращении к гражданам под-
держал ряд инициатив ЕР, в их 
числе  предложения о досрочном 
установлении страховой пенсии; 
сохранении сроков назначения 
 накопительной пенсии тем гражда-
нам, которые участвовали в ее фор-
мировании; проведении ежегодной 
диспансеризации работников пред-
пенсионного возраста и предостав-
лении двух оплачиваемых рабо-
чих дней на эти цели; сохранении 
действующих условий выхода на 
пенсию коренных и малочисленных 
народов Севера.

АКТУАЛЬНО                                   

В ГОСДУМУ ВНЕСЕНЫ ПАКЕТЫ ПОПРАВОК ПО ИЗМЕНЕНИЯМ ПЕНСИОННОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

 Формирование городской среды

ПРОВОДИТЬ ДОСУГ ЦИВИЛИЗОВАННО
Сегодня благоустройству город-

ских парков и зелёных зон снова 
уделяют повышенное внимание. 
И дело не столько в обогащении 
архитектурного облика, индивиду-
альной выразительно сти опреде-
ленных районов, а в сохранении и 
оздоровлении окружающей среды, 
призванной оказывать благотвор-
ное влияние на психофизическое 
состояние человека.
Музейно-парковую зону на юж-

ном въезде в Алагир смело можно 
назвать визитной карточкой наше-
го города. Жители и гости Алагира 
давно облюбовали этот зеленый оа-
зис, где в непринужденной и тихой 
атмосфере можно прогуливаться с 
детьми, общаться, наслаждаться 
свежим воздухом. Общее впечат-
ление от подобных «посиделок» 
портила разве что «центральная 
фигура» парка – фонтан. Ввиду 
незавершенности конструкции он 
представлял реальную травмоо-
пасность для облюбовавших его 
ребятишек.
Но настал черед и фонтану. В 

рамках федеральной программы 

«Формирование городской среды» 
по заказу АМС района, он демонти-
рован. На его месте в ближайшем 
будущем появятся аккуратные ас-
фальтированные дорожки общей 
протяженностью 230 метров, кова-
ные скамейки и светодиодные све-
тильники. Дорожки будут подводить 
к клумбе, основным элементом ко-
торой будет красавица-ель, уже 

заказанная в одном из лесопитом-
ников. 
На данном этапе установлены 

подземным путем линии электро-
передачи, проводится отсыпка и 
укладка бордюров, расчищается 
вся территория парка. Работы про-
водят рабочие ООО  «Стройпро-
гресс» (директор Чермен Ботоев).

Ý. ËÜßÍÎÂÀ.

МАРКИРОВКА АНАЛОГОВЫХ 
ТЕЛЕКАНАЛОВ

РТРС совместно с федеральны-
ми телеканалами будет маркиро-
вать аналоговый телесигнал специ-
альной литерой «А», добавленной 
к логотипам аналоговых версий те-
леканалов «Первый канал», НТВ, 
5 Канал, Рен-ТВ, а также в скором 
времени «Россия 1» и СТС. В циф-
ровой версии указанных каналов 
литера отсутствует.
Наличие на экране литеры «А» 

означает, что зритель смотрит ста-
рый аналоговый телевизор либо 
пользуется новым телевизором, не 
переключенным в режим приема 
цифрового сигнала. Маркировка 
хорошо читается как на устаревших 
телевизорах с электронно-лучевой 
трубкой, так и на современных 
LED-панелях.
Маркировку литерой «А» пла-

нируется внедрить в аналоговом 
эфире указанных каналов начиная 
с начала июня 2018 г. вплоть до за-
вершения поэтапного сокращения 
аналогового вещания.

О ПЕРЕХОДЕ НА ЦИФРОВОЕ 
ТЕЛЕВЕЩАНИЕ

С января 2019 г. Россия пол-
ностью перейдет на цифровое 
эфирное телевещание.
В соответствии с федеральной 

целевой программой «Развитие те-
лерадиовещания в Российской Фе-
дерации на 2009–2018 годы» в Рос-

сии силами РТРС создается сеть 
цифрового эфирного (наземного) 
телевещания, транслирующая 2 
мультиплекса по 10 каналов, а так-
же 3 радиоканала с охватом более 
99,7% населения РСО-Алания. С 
появлением сети цифрового веща-
ния граждане России абсолютно 
бесплатно получают качественное 
телевизионное вещание, в объеме, 
сопоставимом с тем, какой раньше 
предлагался только в платных па-
кетах. 
Первый мультиплекс составля-

ют общероссийские обязательные 
общедоступные телеканалы (их 
пере чень определен Указом Прези-
дента РФ от 24.06.2009 г. № 715). 
Второй мультиплекс составляют 
обязательные общедоступные те-
леканалы, выбранные на основа-
нии конкурса, проведенного Феде-
ральной конкурсной комиссией по 
телерадиовещанию. Строительст-
во сети первого и второго мульти-
плекса завершено практически во 
всех субъектах РФ. Установлены 
и работают более 9,8 тыс. пере-
датчиков из 10 тысяч. Полностью 
сеть будет введена в эксплуатацию 
по сле завершения строительства 
всех  объектов в конце 2018 года. 
На сегодняшний день россий ский 

проект по переходу на цифровое 
вещание самый масштабный в 
мире. Для 1,6 % населения, про-
живающих вне зоны эфирного на-
земного вещания, будет обеспечен 

прием программ с использованием 
системы непосред ственного спут-
никового вещания.

ПОЛЬЗОВАТЕЛЬСКОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ ПРИЕМА 

ЦИФРОВОГО СИГНАЛА
Для просмотра цифровых про-

грамм потребуется телевизор фор-
мата DVB-T2 или адаптация старого 
телевизора посредством цифровой 
приставки.  Владельцы старых ана-
логовых  телевизоров, которые не 
приобретут новое оборудование до 
января 2019 г., потеряют возмож-
ность смотреть большинство феде-
ральных телепрограмм.

ЕСЛИ ВЫ УВИДЕЛИ 
НА ЭКРАНЕ ЛИТЕРУ «А»

  Проверьте в настройках ваше-
го телевизора, доступен ли прием 
цифрового сигнала.
Если ваш телевизор не прини-

мает цифровой сигнал, до января 
2019 г. рассмотрите возможность 
приобретения нового телевизора 
или цифровой телеприставки.
По любым вопросам, касающим-

ся наличия цифрового телесигна-
ла в вашем населенном пункте и 
необходимого пользовательского 
оборудования, обращайтесь в фе-
деральную «горячую линию» ФГУП 
«РТРС» по телефону 8-800-220-20-
02 или на информационный интер-
нет-портал ФГУП «РТРС» по адре-
су: ртрс.рф.

 Вопрос-ответ     ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ АНАЛОГОВОГО ТЕЛЕСИГНАЛА

ЭТАЛОННАЯ ШКОЛА 
МЕНТАЛЬНОЙ 
АРИФМЕТИКИ
теперь и в Алагире!

 8-962-747-40-90.

ÔÈÐÌÀ “Êàçáåê”
ОКНА и ДВЕРИ. 
из ПВХ. СЕТКА В ПОДАРОК.

РАССРОЧКА. ГАРАНТИЯ. 
РЕМОНТ.  8-960-400-28-11.

ПЕПЛОБЛОКИ
(Нальчик) пропаренные;

ПЕСОК желтый
для штукатурки (Прохладный). Доставка.

8-918-834-36-65, 8-903-484-01-50, Заур.

ТАКСИ 
«ФАДАТ»

 3-15-58, 
3-18-29

 (дзёнгёрёг хёдтулгёмё)

ЁНХЪЁЛМЁ КЁСЫ 
ЙЁ БЁЛЦЦЁТТЁМ! 
Хъёуы нё шофыртё 
хи хёдтулгётимё.

 8-928-858-43-40, 
Георгий.

ФИРМА «БЁРКАД»: пластиковые

ОКНА и ДВЕРИ. 
Подоконники, отливы, москитные сетки, 

откидные механизмы. 
 8-961-823-15-85, Сослан.

Рассрочка. Рассрочка. 
Реставрация.Реставрация.

ÍÀÒßÆÍÛÅ ÏÎÒÎËÊÈ
от 350 руб/кв.м. ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО, 
НИЗКИЕ ЦЕНЫ! РАССРОЧКА, КРЕДИТ. 

 8-988-838-93-92, 
8-960-400-52-57, 8-928-928-72-76.

Редакция газеты “Заря” ПРИНИМАЕТ ОБЪЯВЛЕНИЯ ЕЖЕДНЕВНО,  
кроме субботы и воскресенья, с 9 до 18 ч. Перерыв — с 13 до 14 ч. 

 äëÿ ñïðàâîê 3-14-64.
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